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Com investimento de mais de R$ 90 milhões, o Governo do Maranhão vai reformar mais de 60 unidades da rede 
estadual de ensino em 36 municípios. Primeira etapa já beneficiou cerca de 19 mil alunos em todo o estado

VIDA

Com muitas alterações em 
relação à Copa do Mundo, 

time de Dunga busca 
começar bem em busca de 
primeiro título desde 2013. 

ESPORTES

Seleção Brasileira 
estreia hoje 

contra o Equador
em Pasadena
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Reformas em escolas irão
beneficiar 40 mil estudantes

SAI  O RESULTADO DA LICITAÇÃO  DE TRANSPORTE

Saiba qual empresa de ônibus atenderá seu bairro
PÁGINA TRÊS

Grupo de Mulheres protesta na Praça
Deodoro contra alteração em lei ACONTECEU

Manifestação

SÉRIE B
Sampaio enfrenta 
Ceará no Castelão

em busca da 
primeira vitória

ESPORTES 

Marina Silva faz 
duras críticas a
Dilma e Temer
em São Luís

Em visita à capital 
maranhense para 

palestras sobre o meio 
ambiente, ex-senadora 

aproveitou para falar 
sobre cenário político. 

POLÍTICA 5

SEMINÁRIO

credito

credito

Citado em depoimento 
de Nestor Cerveró, ex-

presidente negou qualquer 
envolvimento em transações 

da empresa envolvendo o 
seu filho Paulo Henrique.

POLÍTICA 4

FHC desmente 
delação e afirma 
que não interferiu 

em contratos

PETROBRAS

Há diferença entre
processos de 

Romero Jucá e 
Delcídio do Amaral

CASSAÇÃO

BASTIDORES

Legião Urbana 
faz apresentação 

inédita hoje

IMPAR

Pescadores 
bloqueiam BR 

por falta de 
pagamento

Seguro-Defeso

Sem receber os recursos do seguro-defeso, que proíbe a pesca no estado no período de dezembro a março, um grupo de pesca-

dores protestou por seus direitos, bloqueando o km 164 da BR-135 e utilizando-se de faixas e pneus queimados.      VIDA
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Cardozo entrará com quatro 
recursos  no Supremo contra 

comissão que analisa o 
mérito do impeachment.  O 

mais importante trata da 
redução de prazo.

POLÍTICA 4

Defesa de Dilma 
irá recorrer de 
decisões da 

comissão especial

IMPEACHMENT

Show da turnê que celebra os 30 anos da 
banda conta com sucessos que marcaram

trajetória do rock nacional dos anos 80.



Cíntia Ferreira Francelino, doméstica, mãe 
do garoto de 10 anos morto por policiais mi-
litares enquanto tentava fugir com um carro 
furtado de um condomínio da Vila Andrade, 
na zona sul de SP

Renan Calheiro, presidente do Senado, disse por meio de nota 
ontem  que “vê com preocupação” a redução de prazos dentro 
da comissão que analisa o impeachment de Dilma Rousseff

Matemático brasileiro  

vence prêmio científico

Falta de alimentos e 

confrontos  na Venezuela

Menino perdido em mata no 

Japão é encontrado

Príncipe Charles é pego 

beijando um homem

POLÍTICA

2 ACONTECEUEditor: Mivan Gedeon  

 Email: gedeon3.3@gmail.com

São Luís, sábado, 4 de junho de 2016

www.oimparcial.com.br

O menino de 7 anos que estava desa-
parecido em uma região de bosques do Ja-
pão sobreviveu bebendo só água durante 
os seis dias em que ficou perdido. Os pais 
haviam deixado a criança na estrada como 
castigo por mau comportamento, e o caso 
deixou o país em estado de apreensão. O 
menino foi encontrado por um soldado que 
fazia uma inspeção de rotina em um abri-
go dentro de um campo de treinamento 
militar, que não era mais usado, a cerca 
de 5 quilômetros de onde foi deixado ini-
cialmente. As equipes de resgate tinham 
vasculhado a floresta, mas não pensaram 
em procurar ali. 

Não quero me cobrir mais. Nem 
meu rosto, nem minha mente, 
nem minha alma, nem meus 
pensamentos, nem meus sonhos, 
nem meus esforços, nem meu 
crescimento emocional. Nada

Alicia Keys, cantora, que posou sem maquiagem e revelou 
que pretende abandonar os cosméticos de vez em uma 
carta aberta no site Lenny Letter

www.oimparcial.com.br

 Veja o vídeo 

Um bate-bola entre 
Neymar e o cantor 

Justin Bieber 

Ele estava andando muito 
na rua, mas não tinha arma. 
Quero que façam exame da 
digital na mão dele

Apesar de não conduzir o processo e não 
integrar a Comissão Processante, como 
presidente do Congresso Nacional, 
vejo com preocupação as iniciativas 
para comprimir prazos. Mais ainda se a 
pretensão possa sugerir supressão de 
direitos da defesa, que são sagrados

Cremação –   Corpo da jovem Yasmin Lima, 19 anos, foi cremado na última quinta-
feira, na cidade de Cochabamba. Suas cinzas chegarão a São Luís amanhã, onde a família 
pretende levar para a cidade de Zé Doca, cidade natal da mãe da estudante, que foi en-
contrada morta no último domingo, dia 29, na Bolívia. 

 Manifestação – Mulheres se manifestaram ontem, na Praça Deodoro, em São 
Luís, contra a PL 5069/2013 Lei 5069/13, do deputado Eduardo Cunha (PMDB-RJ), que 
modifica a Lei de Atendimento às Vítimas de Violência Sexual (Lei 12.845/13). As mani-
festantes percorreram as ruas do Centro em direção à Beira-Mar.

O matemático brasileiro Marcelo 
Viana, de 54 anos, ganhou a principal 
premiação científica da França, o Gran-
de Prêmio Científico Louis D. Ele é di-
retor-geral do Instituto de Matemática 
Pura e Aplicada (Impa), instituição de 
pesquisa de ponta reconhecida inter-
nacionalmente, com sede no Rio de 
Janeiro. A área de estudo que rendeu 
o prêmio ao brasileiro nascido no Rio 
de Janeiro é chamada de sistemas di-
nâmicos. A mesma que fez com que 
Artur Ávila ganhasse a Medalha Fiel-
ds, espécie de Nobel da matemática, 
em agosto de 2014. 

Protestos em massa ocorreram em várias 
áreas de Caracas, na Venezuela, por causa 
de falta de comida, de bens e serviços. As 
manifestações começaram depois que os 
militares do Exército Nacional confisca-
ram produtos em várias partes do bairro 
San Martín a fim de enviá-los aos centros 
de abastecimento locais, onde são entre-
gues à população. Segundo a informação 
divulgada pelo canal de televisão NTN24, 
os habitantes do bairro quiseram impedir 
o confisco.  A agência El Nacional informa 
que, nos confrontos, o Exército usou gás 
lacrimogêneo. Os protestos se deslocaram 
para outros bairros de Caracas.

Os rumores de que o príncipe Charles 
é gay ganharam força na última quinta-
feira (2) com a repercussão de fotos dele 
beijando um rapaz. As imagens foram 
divulgadas pela revista americana “Glo-
be” em sua edição do dia 30 de maio, que 
traz o pai dos príncipes William e Harry 
- recentemente clicado em sessão espe-
cial pelos 90 anos da rainha Elizabeth 
II - trocando carinhos com um jovem, 
com quem manteria relações extracon-
jugais. Camilla Parker-Bowles, casada há 
11 anos com Charles, já teria pedido o di-
vórcio, segundo a publicação, que diz “o 
segredo do príncipe foi desmascarado”. 
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Nova era do transporte
Resultado da licitação do transporte público de São Luís contempla empresas que já prestavam 

serviços na cidade. Processo tem previsão de encerramento para o final de junho

Percentual dos ônibus 
com ar-condicionado 

nos dois primeiros anos

20%

Melhorias exigidas

O edital prevê e obriga as 
vencedoras a cumprirem uma 
série de exigências para a con-
cessão dos serviços. Logo em 
seu início, 100% dos ônibus 
devem ser acessíveis para ca-
deirantes, equipados com ele-
vadores bem como mínimo de 
20% da frota de ônibus con-
vencional com ar condicio-
nado aumentando progressi-
vamente até a chegar a 100% 
no décimo ano do contrato. 
Além disso, quando uma em-
presa necessitar substituir os 
veículos existentes por novos, 
deve obrigatoriamente fazê-
lo por outro com ar-condicio-
nado. Será obrigada também 
a implantação da Fase 2-SBA 
do sistema de bilhetagem, o 
que será possibilitado através 

      Lote I   Lote II    Lote III   Lote IV 
Frota micro-ônibus   3    0     0    0 

Frota convencional    272    189     236    216 

Frota articulado     5    5     5    5 

FROTA TOTAL     207    219     255    245

LOTE I

RATRANS E TAGUATUR

O Consórcio Central, que engloba as 
empresas Ratrans e Taguatur, será 
responsável pelo Lote I, que contem-
pla os Terminais de Integração da 
Praia Grande e do Distrito Industrial, 
que passam a ser administrados pelo 
grupo. De acordo com o edital, o Lote 
I percorre os bairros: 

LOTE II

1001 EXPRESSO E 
REI DE FRANÇA

O Consórcio Via SL foi o grande 
vencedor do Lote II. O grupo, 
que tem como integrantes as 
empresas 1001 Expresso e Rei 
de França, será responsável pela 
administração do Terminal de 
Integração do Cohatrac/Cohab. 

LOTE III

AUTOVIÁRIA 
MATOS, VIPER 

TRANSPORTES, 
VIAÇÃO ABREU, 

PATROL, VIAÇÃO 
AROEIRAS E PLANETA

O Lote III foi vencido pelo 
Consórcio Upaon-Açú, das 
empresas Autoviária Matos, 
Viper Transportes, Viação 
Abreu, Patrol, Viação Aroeiras 
e Planeta, e terá o controle 
do Terminal de Integração do 
São Cristóvão e as linhas que 
percorrem os seguintes bairros: 

LOTE IV 

VIAÇÃO 
PRIMOR

No Lote IV, a 
Viação Primor foi 
a contemplada e 
passará a administrar 
o Terminal de 
Integração da 
Cohama, bem como 
as linhas que passam 
pelos bairros: 

aCentro Histórico
aQuebra-Pote
aEstiva
aDistrito Industrial
aMaracanã
aBequimão
aAlemanha
aLiberdade
aSá Viana
aUFMA
aAnjo da Guarda
aPorto do Itaqui
aMonte Castelo
aFumacê
aItapera
aCoroado
aCoroadinho
aSão Raimundo
aParque Timbira
aTibiri
aVila Luizão

aCohab
aCohatrac I a V
aForquilha
aParque dos Nobres
aAreinha
aVila Palmeira
aRadional
aOuteiro da Cruz
aParque Amazonas
aJoão Paulo
aSanta Bárbara
aIpem
aTuru
aVila Lobão
aAngelim
aPedra Caída
aVila Itamar
aPirapora
aParque Universitário
aCajupe
aSanta Bárbara
aTajipuru

aRodoviária
aJanaína
aSanta Clara
aSão Bernardo
aJoão de Deus
aCidade Olímpica
aCidade Operária
aJardim América
aVila Brasil
aUema
aGeniparana
aAurora
aJardim Alvorada
aSão Raimundo
aVila Esperança
aPopular Ipase

aPonta do Farol
aPonta da Areia
aCohafuma
aVinhais
aCohama
aCalhau
aCantinho do Céu
aAlto do Calhau
aOlho d’Água
aParque Athenas
aSão Francisco
aVicente Fialho
aHabitacional Turu
aSol e Mar
aDivineia
aSanta Rosa
aIgaraú
aCoheb

DESCLASSIFICAÇÃO

A comissão decidiu pela 
desclassificação do Consór-
cio 3, pois foi constatado que 
o grupo estaria em situação 
de unipessoalidade, já que a 
empresa Trans Oeste Trans-
portes Urbanos LTDA possui 
apenas uma sócia. Com isso, 
de acordo com o inciso IV do 
artigo 1.033 do Código Civil reza 
que é dissolvida a sociedade 
quando há a falta de plurali-
dade de sócios.

Além disso, o Consórcio 
Nova Ilha também foi elimi-
nado do certame por conta de 
problemas com as garantias 
financeiras da empresa. Já a 
empresa Oscar Moreira Araújo 
Filho nem chegou a apresen-
tar as garantias e também foi 
desclassificada. Apesar da de-
cisão, os consórcios e empresas 
têm cinco dias para recorrer. 

A 
comissão permanente 
de licitação da Prefei-
tura divulgou o resul-
tado da 1ª fase da lici-

tação do transporte público de 
São Luís com os consórcios e 
empresas que passam a gerir 
os quatro lotes que dividem a 
capital maranhense de acordo 
com o edital. Os vencedores fo-
ram os consórcios Central, Via 
SL e Upaon-Açú; e a empresa 
Viação Primor. 

Os resultados também ex-
plicam que, como o edital prevê 
que uma empresa pode ser res-
ponsável por apenas um lote, 
as concorrentes em mais de um 
grupo de linhas teve que fazer 
uma sequência de preferên-
cia para concorrer, como foi o 
caso do Consórcio Upaon-Açú 
e Viação Primor. A empresa foi 
a melhor classificada em três 
dos quatro lotes, mas acabou 
optando pelo Lote IV. Com o 
anúncio do resultado da pri-
meira etapa, será aberto o pra-
zo legal de cinco dias úteis para 
recursos das empresas e outro 
prazo de mais cinco dias para a 
Central Permanente de Licita-
ção (CPL) da Prefeitura de São 
Luís decidir se mantém ou não 
a decisão.

Após essa fase, marca-se 
a fase de habilitação que será 
outra sessão pública. O prazo 
estabelecido inicialmente era 
de que no final de junho, con-
tando com os prazos adminis-
trativos, o processo licitatório 
esteja concluído, caso ele não 
sofresse algum tipo de ação 
judicial, que pode aumentar 
o prazo para a sua conclusão.

de telemetria do Centro de 
Controle Operacional(CCO); 
contato on-line entre o CCO 
com os motoristas dos ônibus 
através de painel com fun-
ções diversas para regular 
a operação, inclusive botão 
de pânico; disponibilização 
de informações do GPS para 
aplicativos de orientação dos 
usuários (moovit) quanto aos 
horários corretos em que o 
ônibus passará numa deter-
mina parada, num terminal 
de integração; disponibiliza-
ção nos terminais de integra-
ção de painéis informativos 
sobre os horários dos ônibus 
de cada linha; possibilidade 
de aplicar tarifas diferencia-
das por faixa horária do dia; 
Controle da operação através 
do CCO para cumprimento do 
nível de qualidade dos servi-
ços licitados, com aplicação 
de penalidades.

QUANTIDADE DE ÔNIBUS E O BAIRRO DE ATUAÇÃO DAS EMPRESAS

Novos ônibus
Pelas novas regras, a mé-

dia de idade da frota tem 
que ser de cinco anos. In-

dividualmente, os ônibus 
convencionais não podem 

ter mais de 10 anos de fabrica-
ção enquanto os ônibus biar-

ticulados não podem superar 
12 anos. 

Acessibilidade
A acessibilidade para pessoas 
com dificuldade de locomoção 
é um requisito básico para todos 
os ônibus em circulação em São 
Luís a partir dos novos contratos. 

Ar-condicionado
A regra dita que em dez anos 100% 

da frota deverá ser condicionada, 
mas nos dois primeiros anos esse 
percentual é de 20%, aumentan-
do 10% por ano até o décimo ano.

Bilhete Único
Outra mudança que deve ser adota-
da é a ampliação do sistema de Bi-
lhete Único, que passa a ser mantido 
e operado pelas empresas conces-
sionárias. 

Monitoramento
Visando à segurança, os novos ônibus 
vão ter um sistema de GPS que terá 
monitoramento buscando melho-
rar a fiscalização do itinerário, além 
de ajudar a proteção a passageiros 
e funcionários.

CUMPRA-SE



José Eduardo Cardozo entrará com quatro recursos contra decisões tomadas 
pela comissão especial que analisa o mérito do processo de impeachment
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Inaceitável que 
a defesa seja 

manietada dessa 
maneira

José Eduardo Cardozo, 
ex-advogado-geral da 

União

FHC diz que jamais interferiu em contratos 
ACUSAÇÕES

A 
defesa da presidente 
afastada da República, 
Dilma Rousseff, infor-
mou ontem que vai in-

gressar no Supremo Tribunal 
Federal (STF) com quatro re-
cursos contra decisões toma-
das pela comissão especial do 
Senado que analisa o mérito 
do processo de impeachment. 
Os recursos da defesa da pre-
sidenta afastada serão proto-
colados na própria Comissão 
Processante do Impeachment. 
Depois disso, serão remetidos 
ao presidente do STF, Ricardo 
Lewandowski, que exerce a pre-
sidência do processo do impe-
achment, sendo a última ins-
tância recursal.

De acordo com o ex-minis-
tro da Justiça e ex-advogado-
geral da União, José Eduardo 
Cardozo, responsável pela de-
fesa de Dilma, a comissão está 
“aniquilando o direito de de-
fesa” de Dilma Rousseff.  So-
bre a delação do ex-diretor da 
Petrobras Nestor Cerveró, em 
que acusa Dilma de saber das 
fraudes na compra da refinaria 
de Pasadena, pela Petrobras, 
Cardozo disse que ela faz par-
te de uma “tentativa desespe-
rada de macular a imagem da 
presidenta” já que, na avalia-
ção dele, o processo de impe-
achment está perdendo força.

“Os delatores omitem, men-
tem e dizem a verdade. Há que 
se separar o joio do trigo”, afir-
mou Cardozo. Sobre a relação 
da Dilma com o cabeleireiro 
Celso Nakamura, Cardozo afir-
mou que a presidente afastada 
tem todos os recibos das passa-
gens e dos serviços prestados 
por ela. “É uma denúncia inve-
rossímel e caluniosa”, afirmou.

Defesa de Dilma 
recorre contra prazo 

no Impeachment 

Recursos

O primeiro recurso, que foi pro-
tocolado no STF ontem, tra-
ta da redução do prazo para 
as alegações finais proposto 
pelo relator da comissão, se-
nador Antonio Anastasia (PS-
DB-MG). Inicialmente, o prazo 
para apresentação das alega-
ções finais era de 15 dia e pas-
sou para cinco. “Inaceitável que 
a defesa seja manietada dessa 
maneira”, disse Cardozo. “Não 
precisa comer prazo, votar em 
globo. Ninguém está procrasti-
nando nada. Podemos, tranqui-
lamente, terminar o processo 
em setembro, mas eles querem 
acelerar o processo”, criticou 

Cardozo.
O segundo recurso questio-

nará o prazo que foi dado pelo 
relator da comissão para que a 
defesa se manifeste sobre os re-
querimentos apresentados pe-
los senadores. De acordo com 
Cardozo, foram apresentados 
mais de 80 requerimentos, e a 
defesa teve 10 minutos para fa-
lar sobre todos.”Não sou bom 
de matemática, mas creio que 
teríamos cerca de 7 segundos 
para falar sobre cada um dos 
requerimentos”, ironizou.

Já o terceiro requerimento 
questionará a recusa da comis-
são em analisar o pedido da 
defesa de suspeição do rela-
tor Antonio Anastasia (PSDB-
MG).  “Quando trata de projeto 
de lei, preferencialmente, não 
se deve dar relatoria para par-
lamentares do mesmo partido. 
Se se trata assim, para relatoria 
de projeto, como pode ser di-

ferente para o julgamento de 
impeachment?”, questionou 
Cardozo. “É uma suspeição 
objetiva”, frisou.

O quarto recurso, conside-
rado mais grave pela defesa, 
pedirá ao presidente do STF, 
Ricardo Lewandovski, que re-
veja a decisão da comissão que 
rejeitou uma série de pedidos de 
diligências proposto pela defe-
sa. Entre os pedidos rejeitados 
pela comissão, estão as grava-
ções feita pelo ex-presidente 
da Transpetro Sergio Machado 
com caciques do PMDB, entre 
eles o ex-ministro do Planeja-
mento senador Romero Jucá, 
e o ex-presidente da Repúbli-
ca José Sarney. Para Cardozo, 
a análise dos áudios pela co-
missão do impeachment não 
representam ampliação do ob-
jeto da denúncia, mas, sim, pro-
vas que sustentam a defesa da 
presidenta afastada.

O ex-presidente Fernando 
Henrique Cardoso afirmou on-
tem que jamais interferiu em 
contratos da Petrobras durante 
seus dois mandatos. Por meio 
de nota publicada em sua rede 
social, o ex-presidente também 
disse que seu filho, Paulo Hen-
rique Cardoso, nunca teve li-
gação com a estatal.

A manifestação de FHC foi 
motivada pela divulgação dos 
depoimentos de delação pre-
miada do ex-diretor da Área In-
ternacional da Petrobras, Nes-

tor Cerveró. Segundo FHC, as 
declarações de Cerveró não têm 
fundamento.

“Notícias veiculadas pela mí-
dia a propósito de delação do 
senhor Nestor Cerveró sobre o 
governo FHC não têm qualquer 
fundamento. Paulo Henrique 
Cardoso nunca foi ligado à em-
presa PRS, nunca ouviu falar 
dela, nem, portanto, teve qual-
quer relação comercial com a 
referida empresa, nem, muito 
menos, teve algo a ver com as 
compras de Petrobras. De igual 

modo, Fernando Henrique Car-
dozo jamais interferiu ou orien-
tou aquisições pela Petrobras 
durante os dois mandatos que 
exerceu com presidente da Re-
pública. Esclarecimentos mais 
detalhados podem ser prestados 
pelos técnicos que dirigiram a 
empresa no período mencio-
nado”, diz a nota.

Em dois depoimentos, Cer-
veró disse que fechou a contra-
tação de uma empresa ligada 
ao filho do ex-presidente, Paulo 
Henrique Cardoso, por orien-

tação do então presidente da 
estatal Phillipe Reichstul.

Ele disse aos investigadores 
que, em 1999 ou 2000, passou a 
tratar com o lobista Fernando 
Soares, conhecido como Fer-
nando Baiano, sobre a contra-
tação da empresa espanhola 
Union Fenosa, em um projeto 
da TermoRio, usina termelétrica 
operada pela estatal. Segundo 
o delator, todos esperavam que 
o negócio seria fechado, mas 
a empresa do filho de FHC foi 
contratada. 

O presidente da Assembleia Legislativa, deputado Hum-
berto Coutinho (PDT), e outros parlamentares participa-
ram, na última quinta-feira (2), do lançamento de diversas 
ações de Incentivo à agricultura familiar. Em solenidade 
realizada no Palácio Henrique de La Rocque, o Governo do 
Estado entregou títulos de terras, kits agrícolas, motocicle-
tas, além de anunciar chamada pública para investimen-
to em projetos produtivos. Cleudiane Santos é produtora 
agrícola e moradora da comunidade Itapera de Maracanã, 
zona rural de São Luís. Ela vive da produção de verduras, 
frutas, vegetais e tubérculos, junto com outras famílias que 
compartilham a mesma área de produção. Agora ela terá 
a oportunidade de melhorar a sua produção, pois foi uma 
das completadas pelo projeto ‘Quintais Produtivos’, que 
distribuiu 300 kits agrícolas para mais de mil famílias em 
34 municípios.

Banheiros
químicos 

A vereadora Luciana 
Mendes (PP) protocolou 
requerimento na Mesa Di-
retora da Câmara Munici-
pal, pedindo que a Prefei-
tura de São Luís - por meio 
da Secretaria de Obras e 
Transportes (Semosp) – 
instale banheiros quími-
cos nos postos de táxis da 
capital. No pedido, Lucia-
na Mendes esclarece que 
sua intenção é zelar pelo 
conforto, segurança e inte-
gridade física dos taxistas 
da capital que reclamam o 
benefício. Para Luciana, os 
banheiros químicos vão dig-
nificar a condição da pes-
soa humana dos taxistas.

Pedidos 
aprovados

A Câmara Municipal apro-
vou por unanimidade dois pe-
didos do vereador Armando 
Costa (PSDC) – já encaminha-
dos ao governador Flávio Dino 
(C do B) e ao prefeito Edival-
do Holanda (PDT) – solicitan-
do importantes obras de in-
fraestrutura para beneficiar 
milhares de moradores do Ti-
birizinho e da Forquilha.  O 
primeiro pedido é a constru-
ção de serviços públicos de 
drenagem profunda, galeria e 
rede coletora de esgotos, nas 
ruas Principal, Nova e do Mer-
cado, no bairro Tibirizinho. O 
segundo solicita estudos téc-
nicos para reformar a Feira 
da Forquilha.  

O presidente da Comissão de Assuntos Econômicos da 
Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Welling-
ton do Curso (PP), utilizou a tribuna para mencionar a 
problemática referente à redução de voos de São Luís 
para capitais de outros estados. Complementando o pro-
nunciamento, Wellington alertou para as consequências 
negativas e mencionou a necessidade de se discutir e 
cobrar a retomada urgente de mais voos para a capital 
maranhense, principalmente com a chegada das festi-
vidades juninas para que haja um incremento na eco-
nomia e no turismo local. Wellington mencionou ainda 
o prejuízo econômico ocasionado pelos cortes nos voos 
e mencionou o imediato aumento de preços das passa-
gens aéreas. Além de afetar os negócios e o turismo. Por 
isso, o parlamentar solicitou a realização de uma audi-
ência pública envolvendo empresas aéreas, agências de 
viagens, rede hoteleira e de restaurantes.

Restaurante popular - O deputado Stênio Rezende 
(DEM), através de Indicação, solicitou ao governador Flávio 
Dino (PCdoB) a implantação de um Restaurante Popular no 
município de Balsas. Ele lembrou que a instalação de restau-
rantes populares visa ampliar a oferta de refeições balance-
adas, comercializadas a preços baixos. “A Implantação des-
se mecanismo irá facilitar a vida dos nossos trabalhadores 
e das famílias de baixa renda do município de Balsas”, disse.

Melhorias - O deputado Raimundo Cutrim (PCdoB) 
apresentou Indicação, pedindo à Mesa Diretora que enca-
minhe expediente ao prefeito de São José de Ribamar, Gil 
Cutrim, no sentido de autorizar o órgão competente a rea-
lizar melhorias na infraestrutura da estrada que dá acesso 
ao povoado Santana.
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Raimundo Borges

O que devemos transmitir ao 
Brasil e ao mundo é a certeza 
de um julgamento isento, 
responsável e civilizado
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Do presidente do Congresso, senador Renan Calheiros, ma-
nifestando-se contra manobra da comissão do impeachment, 
que tenta encurtar o prazo das alegações finais de 20 para 5 
dias, a fim de que o processo seja votado em julho.

Visita de Marina 
é marcada por 

críticas ao governo
Convidada pela Esmmam para proferir palestras sobre meio ambiente, Marina Silva não 

perdeu a oportunidade de fazer uma agenda política na qual recebeu também a imprensa

,,
É preciso que o TSE [Tribunal Superior 

Eleitoral] priorize o caso. Uma vez 
determinada a cassação da chapa 

Dilma-Temer, o povo recebe de volta o 
direito de escolher seu representante 

Marina Silva, ex-senadora

Deputados do Mara-
nhão, com destaque 
para José Reinaldo 
(PSB) e Juscelino Fi-
lho (DEM), estão em-
penhados em instalar 
uma unidade do Insti-
tuto Tecnológico de Ae-
ronáutica no município 
de Alcântara. A inicia-
tiva é de ambiguidade 
extrema. É estranho o 
fato de nenhum deputa-
do mostrar interesse em 
saber o que realmente 
aconteceu com o CLA.

Enquanto se discute 
uma escola nas insta-
lações do Centro de Lan-
çamento de Alcântara, 
nenhuma movimenta-
ção se observação so-
bre o principal: em que 
pé está o projeto mais 
importante do Brasil 
na área espacial. Visava 
tornar Alcântara centro 
mundial de lançamentos 
de foguetes e satélites. 
Lá, onde foram gastos 
mais de R$ 1 bilhão, não 
se fala mais nisso.

Marina & Gama (1)

Nada de novo entre Marina Silva (Rede) e a deputada 
Eliziane Gama (PPS) no encontro delas ontem em São 
Luís. Nem é nova a candidatura de Eliziane, que vem desde 
2012, muito menos a posição de apoio manifestado por 
Marina, com quem Eliziane tem relações antigas. 

Marina & Gama (2)

Também não é novidade que Marina é candidata pre-
sidencial desde 2014, quando deu uma de José Sarney em 
1965, que era do PDS e acabou no PMDB como vice de Tan-
credo Neves. Marina era candidata presidencial, resolveu 
se unir com o PSB de Eduardo Campos, e ficou como vice. 

Marina & Gama (3)

Campos morreu no acidente aéreo e Marina ficou com 
a chapa. A diferença de Sarney é que ele passou cinco 
anos no Palácio do Planalto e Marina ficou no primeiro 
turno em 2014, mas tentará de novo em 2018. Diz que não 
apoia Eliziane agora em troca de apoio em 2018, mas isso 
é outra história. Nem dá para disfarçar. 

Fila da pesada
São 21 deputados alvos de investigação no Supremo 

Tribunal Federal por acusações saídas no bojo da Lava-
Jato. Desse total, 16 votaram pelo impeachment de Dilma 
Rousseff. Dos 65 deputados que compuseram a Comissão 
do Impeachment, 40 receberam dinheiro de empresas in-
vestigadas ou de suas subsidiárias durante a campanha 
de 2014. Dos 15 deputados mais enrolados na Lava-Jato, 
nenhum perdeu o mandato até a presente data. 

No Senado, onde o mato-grossense Delcídio do Amaral 
foi casado por unanimidade em 10 de maio por quebra 
de decoro, pelo menos 38 dos 81 senadores foram cita-
dos na Lava-Jato e vários já guardam vez na fila do Con-
selho de Ética, presidido pelo maranhense de Bacabal, 
João Alberto de Souza (PMDB). Por isso é que qualquer 
delação premiada provoca terremotos tanto no Congres-
so, quanto no Palácio do Planalto. Se forem gravações, 
com áudio, vixe Maria! Deus nos acuda!

Depois de Delcídio, a vez é do peemedebista Romero 
Jucá, que passou menos de uma semana à frente do Minis-
tério do Planejamento do governo Temer e foi rapidamente 
defenestrado do cargo, depois de “vazadas” as gravações 
comprometedoras do ex-presidente da Transpetro, Sérgio 
Machado. O senador João Alberto, que vem conduzindo 
os processos de cassação no Conselho de Ética, com im-
pecável isenção e profissionalismo, não avança qualquer 
discussão sobre o caso. Muito menos emite opinião. 

Argolados no Conselho (1)

Há uma diferença notável entre os processos de Delcídio 
do Amaral (PT) e Romero Jucá (PMDB). O ex-petista foi fla-
grado tentando obstruir a Justiça em gravação de Bernardo 
Cerveró, filho do “famoso” Nestor Cerveró, até hoje destilan-
do veneno letal em cada depoimento revelado à Lava-Jato.

Argolados no Conselho (2)

E ainda mais, Delcídio teve a prisão decretada pelo 
Supremo Tribunal Federal, confirmada pelo plenário do 
Senado. Já Romero Jucá, não passou por nada disso, em-
bora tenha feito revelações bombásticas, inclusive, contra 
a Lava-Jato, nas gravações de Sérgio Machado. 

Argolados no Conselho (3)

O pedido de cassação de Romero Jucá chegará na pró-
xima terça-feira às mão do presidente do Conselho de Éti-
ca e Decoro Parlamentar, João Alberto. Ele pode receber 
e dar o caso por encerrado, engavetando-o. Ou então le-
vá-lo ao plenário do Conselho. Se engavetar, cabe recur-
so ao Conselho e o caso terá de prosseguir, se for aceito.

JOÃO CARVALHO JR.
ESPECIAL PARA O IMPARCIAL

A
cometida por uma gri-
pe, que não foi suficien-
te para impedi-la de vir 
a São Luís, Marina Sil-

va, principal porta-voz nacio-
nal da Rede Sustentabilidade, 
cumpriu uma extensa agenda 
na capital ludovicense. Entre 
palestras e encontros partidá-
rios, ela abriu espaço na agenda 
para falar com a imprensa local, 
onde o principal assunto foi o 
atual cenário político do Brasil.

Marina Silva chegou na noi-
te da última quinta-feira e on-
tem pela manhã estava falando 
no auditório do Fórum de São 
Luís sobre os “Desafios do de-
senvolvimento sustentável no 
Brasil”. O tema explorado no 
encontro foi o mote para que 
a ex-senadora viesse até aqui, 
mas ela estava consciente de 
que a política seria abordada 
em algum momento. Marina 
fez duras críticas aos governos 
Dilma e Temer e defendeu novas 
eleições. As eleições municipais 
também entraram na pauta. Na 
oportunidade, Marlon Reis foi 
apresentado como novo por-
ta-voz da Rede no Maranhão.

Marina Silva esteve em São 
Luís, a priori, para participar de 
um encontro com magistrados, 
promovido pela da Escola Su-
perior de Magistratura do Ma-
ranhão (Esmmam), onde falou 
sobre meio ambiente. O tema 
abordado por ela foi “Desafios 
do desenvolvimento sustentá-
vel no Brasil”, mediado pelo juiz 
Douglas de Melo Martins.

Para Douglas, a participa-
ção de Marina Silva reforçou 
os argumentos utilizados pela 
Justiça maranhense nas ações 
relativas aos crimes ambien-
tais na Justiça estadual. A ação 
está alinhada às metas do Po-
der Judiciário (2016/2020) – 
que prevê o fomento de ações 
institucionais e promoção da 
responsabilidade socioambien-
tal. O juiz avaliou positivamen-
te o encontro e a iniciativa da 
Esmmam. 

O diretor da Esmmam, 

Novas eleições

Os dois governos que o Brasil 
teve em menos de dois anos do 
novo mandato de Dilma Rous-
seff (PT) são duramente criti-
cados por Marina. Ela não vê 
diferença entre as agremiações, 
depois de tantos anos cami-
nhando juntos. “PT e PMDB 
são faces da mesma moeda, 
são irmãos siameses. Várias 
pessoas que estão no gover-
no Temer estavam com Dilma 
ou com Lula. Comprova que al-
gumas pessoas mudaram, mas 
as velhas práticas continuam.”

Para a porta-voz da Rede, a 
saída é realizar novas eleições 
em todo o país. “É preciso que 
o TSE [Tribunal Superior Elei-
toral] priorize o caso. Uma vez 
determinada a cassação da cha-
pa Dilma-Temer, o povo recebe 
de volta o direito de escolher 
seu representante”.

Eleições em São Luís

A Rede Sustentabilidade, 
como era previsível, irá apoiar a 
deputada federal Eliziane Gama 
(PPS) na corrida pela Prefei-
tura de São Luís. Marina afir-

ma que a saída da parlamen-
tar dos quadros da Rede não 
inviabiliza uma composição 
com ela, dando justificativa 
de que o mais importante é o 
que a pré-candidata pensa e 
projeta como ideias de ação.

“Nós nos interessamos de 
fato pelo programa. O que é 
que esse programa vai ter para 
economia, moradia, meio am-
biente. Avaliamos que a deputa-
da Eliziane Gama tem um bom 
trabalho. Não ofereço apoio em 
troca de apoio visando novas 
eleições. Apoiei Eliziane em 2012 
por achar que ela era a melhor 
opção para São Luís. Continuo 
achando que Eliziane é o nome 
ideal para assumir a Prefeitu-
ra da capital maranhense”, en-
fatizou após ser questionada.

Marlon Reis, já como novo 
porta-voz da Rede, falou em di-
álogos com Eliziane e anunciou 
que o partido está se preparan-
do para o pleito em São Luís. “A 
Rede participará do pleito com 
um quadro de candidatos a vere-
ador. Estamos discutindo com a 
deputada Eliziane Gama. Há uma 
simpatia pela trajetória dela, mas 
falta discutir alguns pontos. Não 
estamos tratando de cargos, mas 
como deve ser gerida em São Luís.”

Seminário “Justiça e Meio Ambiente” na Esmmam

Entre palestras e encontros partidários, ela abriu espaço na agenda para falar com a imprensa local, onde o principal assunto foi o cenário político 

desembargador Jamil Gede-
on, afirmou que todo o esfor-
ço foi feito pela escola para 
a realização do seminário. “É 
um importante debate sobre 
um assunto pertinente e rele-
vante para a sociedade e para 
a cidadania, por isso, todos os 
servidores se empenharam em 
colaborar para o sucesso des-

te evento”, enfatizou.
Apesar do foco em Marina, 

o evento reuniu diversos espe-
cialistas no assunto, como o de-
sembargador aposentado Eladio 
Lecey, da Escola Nacional de 
Formação e Aperfeiçoamento 
da Magistratura; ministro An-

tonio Herman de Vasconcellos 
e Benjamim, por videoconfe-
rência; subprocurador-geral 
da República, Nicolao Dino; 
coordenador técnico do Ins-
tituto Trata Brasil, Alceu Gal-
vão; e o juiz federal Roberto 
Carvalho Veloso.

Magistrados maranhenses recebendo o certificado do Seminário que teve outras participações além d e Marina
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URBANO

  R$ 1,00     

Multidão celebra o dia de 
São Marçal e se despede 

da temporada junina 
Marés

EM RITMO DE OLÉ...

...BRASIL É CAMPEÃO!

Um, dois, três... Tetra! Com um futebol incontestável, o Brasil goleou a Espanha no jogo mais aguardado dos últimos tempos e é tetracampeão da Copa 
das Confederações. Todos os adjetivos usados para elogiar o time da Fúria foram ignorados pela Seleção Brasileira, comandada por Neymar e Fred

SUPERESPORTES

POLÍTICA 3

URBANO 2

Mais de 2 mil 
vagas estão 

abertas
PAÍS 5

CONCURSOS 
PÚBLICOS

CAPITAL E INTERIOR R$ 2,00     

 

Alta  04:17 5.1m 

Baixa 10:41 1.6m

Alta 16:51 5.2m 

Baixa 23:04 1.5m

  Marés

Uma tentativa de assalto terminou em morte na noite de ontem, em São Luís, enquanto o ônibus passava pela Ponte José Sarney. 
Segundo informações da coordenação de policiamento do 8º Batalhão da Polícia Militar, um homem, ainda não identificado, reagiu ao 

assalto, matando a tiros o assaltante e atingindo a jovem Alessandra Alves Rodrigues. 
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  Opinião
A  Secretaria de Turismo está rea-
lizando, em São Luís, uma blitz de 
sensibilização para regularização 
das empresas da capital junto  do 
Ministério do Turismo.

  Bastidores
Tem desembargador que estava 
pensando em pendurar a toga aos 
70 ano, mas já começa a mudar de 
ideia, depois que o Congresso apro-
vou a PEC da Bengala para STJ.

  #pdv
O comediante Robson Nunes  

apresenta o espetáculo enraizado no 
humor do stand-up. O show de co-
média estará em cartaz no próximo 
dia 13 de junho, no Hotel Luzeiros.

 Veículos

A Volkswagen apresenta uma 
velha conhecida do público: a perua 
Variant em duas versões, a Comfor-
tline e a Highline, com mais espaço 
e motor 1.4 TSi de 140cv.

Brasília DF

Semana que vem, presidentes do 
PSB, Carlos Siqueira, e do PPS, Roberto 
Freire, se encontram em Brasília para 
encaminharem ao TSE consulta para 
saber se fusão representa novo partido.

EXEMPLAR  DE  ASSINANTE  

 Pressionada,
Dilma  acelera 

nomeações
de aliados

Pressionada pelo PMDB por 
todos os lados, a presidente Dilma 
Rousseff mordeu a isca e acelerou as 
nomeações dos cargos pedidos pelos 
aliados. O vice-presidente Michel 
Temer avisou que não há como 
chegar à votação da desoneração 
da folha sem resolver pendências 
do segundo escalão, sob pena de 

represálias em plenário.

 POLÍTICA 2

Assalto, reação e morte 
em ônibus na ponte    

COM CHUVA Pandeirões choram na despedida de Apolônio 

ESCÂNDALO DA FIFA
FBI investiga escolha
das sedes das Copas 

SUPERESPORTES 5 

JUSTIÇA DO TRABALHO !
Conheça  os  sete "novos" 
direitos  das  domésticas 

URBANO 

 Bombeiros vistoriam prédio alvo de 
incêndio no condomínio Farol da Ilha

URBANO 2

Trabalhadores da construção civil 
realizam manifesto em São Luís 

URBANO 2

Muita comoção e manifestações de folcloristas marcaram o enterro do mestre Apolônio Melônio, 
amo do Bumba-boi da Floresta, no fim da tarde desta quarta-feira, no Cemitério do Gavião, 
na Madre de Deus. Uma forte chuva marcou a cerimônia fúnebre.  POLÍTICA 3
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Nas alturas
Segunda edição do Boogie Lençóis 
Maranhenses 2015 será realizada 
a partir de hoje  e prosseguirá até  
domingo em Barreirinhas.

SUPERESPORTES 5
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Entre os pontos 
investigados 
pelo FBI, está 
a administra-
ção da Fifa pelo 
suíço Joseph 
Blatter

DUPLICAÇÃO
Deputados 
vistoriam 

obras na BR-135
POLÍTICA 3

Iniciada operação 
Corpus Christi em
 todo o Maranhão

FERIADÃO
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A dívida dos estados

Muito se discute sobre a dívida das unidades 
da Federação com a União — mais de R$ 550 bi-
lhões —, mas pouco se comenta a respeito da 
dívida líquida com os credores internacionais, 
que vem crescendo de modo preocupante. Os 
estados, que travam luta de vida ou morte na re-
negociação dos astronômicos créditos internos 
com o governo federal, não podem negligenciar 
seus compromissos com os credores estrangei-
ros neste momento de rearrumação da economia 
promovida pela equipe econômica instalada na 
Esplanada dos Ministérios.

Hoje, os estados devem cerca de US$ 30 bilhões 
(mais de R$ 100 bilhões) aos credores externos, 
o que faz grande diferença nas combalidas con-
tas estaduais. A maior fatia dos empréstimos foi 
contraída de organismos internacionais, como 
o Banco Interamericano de Desenvolvimento 

(BID), responsável por 32% dos créditos, e o 
Banco Mundial (Bird), com percentual de 46%.

A falta de controle do Tesouro Nacional, 
que avalizou os empréstimos para que os es-
tados contassem com recursos barrados pela 
Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF), fez com 
que a bola de neve crescesse de forma des-
controlada. A LRF prevê que todo o dinheiro 
contratado por meio de instituições interna-
cionais tem de contar com o aval do Ministé-
rio da Fazenda e, posteriormente, obter au-
torização do Senado Federal.

Não há como negar que o crescente endi-
vidamento externo dos entes federativos deu-
se pela falta de rigidez da União na liberação 
dos recursos exteriores. O Tesouro esquiva-
se, transferindo a responsabilidade para os 
senadores, que sacramentam a autorização 

para a contratação dos empréstimos. O maior 
devedor é São Paulo, seguido por Minas Ge-
rais, Rio de Janeiro, Bahia e Rio Grande do Sul. 
O Rio deixou de pagar uma parcela da dívi-
da, tornando-se inadimplente. Especialistas 
creem que os próximos serão Rio Grande do 
Sul e Minas.

A nova equipe econômica deve pôr freio 
nessa farra dos empréstimos internacionais, 
se realmente busca a contenção dos gastos, 
o controle da inflação e a retomada do cres-
cimento. A União não pode mais oferecer a 
contrapartida do endividamento externo aos 
governos estaduais, depois do corte de recur-
sos arrecadados por meio de tributos, como 
o Imposto sobre Produtos Industrializados 
(IPI). A Lei de Responsabilidade Fiscal existe 
justamente para evitar distorções como essa.

JOSÉ  LEMOS
PROFESSOR, COORDENADOR DO 
LABORATÓRIO DO SEMIÁRIDO 
(LABSAR) NA UNIVERSIDADE 
FEDERAL DO CEARÁ

Rio Itapecuru: Gigante Maranhense em Agonia

Quando na noite de um dia ao final de 
fevereiro de 2006 o então Governador José 
Reinaldo me chamou ao Palácio dos Leões 
para convidar-me para assumir a Secretaria 
de Estado da Agricultura, a minha primei-
ra reação foi de enorme surpresa. Surpresa 
que se potencializou quando ele falou que 
eu iria coordenar o PRODIM. Um programa 
de mitigação da pobreza rural que eu havia 
ajudado a conceber e a desenhar. O Progra-
ma de Desenvolvimento Rural Integrado do 
Maranhão (PRODIM), não era assistencialista, 
era estruturante, contaria com US40 milhões 
de dólares, ou R$80 milhões de reais ao câm-
bio de então. Recursos vindos de emprésti-
mo junto ao Banco Mundial. O Projeto ficou 
estancado indefinidamente na mesa Direto-
ra do Senado da República, que o precisaria 
aprovar, porque o poderoso e muito influente 
senador maranhense, juntamente com Lula,  
não queriam que acontecesse. 

 Naquele momento passou pela minha 
cabeça um turbilhão de pensamentos. Fiquei 
inicialmente estupefato. Eu estava sentado de 
frente olhando para ele, mas sem o ver, por-
que os pensamentos viajaram naquela fração 
de momento pela minha história de vida. Lem-
brei também que nos dias que antecederam 
aquela conversa ouviam-se rumores de todos 
os lados especulando que haveria mudança 
naquela Secretaria. Havia os “candidatos na-
turais” ao cargo, devidamente ancorados em 
algum deputado da “Base Aliada”. Aquela era 
uma Secretaria que tinha capilaridade em to-
dos os 217 municípios maranhenses, portanto 
com enorme capacidade de influencia, sobre-
tudo com uma grana daquela magnitude à dis-
posição. Claro que não acreditei no que ouvia. 

 Respirei fundo, olhei para o Governa-

nativa do projeto piloto de recuperação 
da mata ciliar do Rio Itapecuru. 

 Chamei para me assessorar só gen-
te competente. Quase todos ex-orientados 
meus em diferentes cursos de Pós-Gradu-
ação no Maranhão e no Ceará. Busquei 
um Professor da UEMA. Chamei dois En-
genheiros Civis, um foi ex-colega de Li-
ceu. Reuníamo-nos sistematicamente. Es-
tabelecemos um cronograma das ações. 
Eles desenharam o projeto que eu havia 
imaginado. Começamos o trabalho de  en-
volvimento das populações ribeirinhas de 
Codó, município que foi escolhido para a 
implantação do projeto. Fomos às esco-
las públicas do município para envolver 
Professores, estudantes (crianças e adoles-
centes). Fomos à ALUMAR e solicitamos 
ajuda. Eles nos concederam 3000 mudas 
que foram entregues no local do projeto. 
Recorremos ao PRODIM e ao Tesouro do 
estado para  alavancar os recursos neces-
sários. Algo como R$236 mil.

 Em  5 de junho de 2006, dia mundial 
do Meio Ambiente,  numa tarde  quente em 
Codó, no meio de uma multidão empolgada, 
Zé Reinaldo plantou a primeira das mais de 
6.000 mudas que plantaríamos num pro-
jeto que foi apropriado pelas populações 
ribeirinhas. Aquele foi um dos dias mais 
felizes da minha vida.  Prevíamos a recu-
peração experimental de seis hectares, três 
hectares em cada margem do rio no trecho 
entre Codó e Timbiras. Recuperamos doze 
hectares com o mesmo recurso. 

 Infelizmente, todos os governos 
que seguiram, não deram prosseguimento 
ao projeto, e liquidaram com o PRODIM. 
O Rio Itapecuru, cujas águas chegam em 
75% dos poucos domicílios que tem água 
encanada em São Luís, e que cumpre eleva-
da função ambiental, paisagística e social, 
sendo uma das nossas maiores riquezas, 
segue o seu curso em agonia e todo asso-
reado. As formas, aromas, sons e cores que 
o rio Itapecuru emite na sua trajetória nos 
deixam com um único sentimento: Tris-
teza!

dor firme e lhe disse: Eu aceito se o “Se-
nhor” concordar em fazermos um pro-
jeto piloto de recuperação da mata ciliar 
do Rio Itapecuru. Aquele era um sonho 
meu de maranhense e de Acadêmico, lon-
gamente acalentado. Tomei banho nas 
águas daquele rio quando era menino em 
Caxias, terra da mãe. Lembrava-me do 
aroma delicioso daquelas águas barren-
tas, dos sons que saiam das águas e dos 
animais silvestres que habitavam a farta 
vegetação das suas margens que agora 
estavam desaparecendo. Sons, aromas, 
formas, que estavam recônditos na mi-
nha memória e que pulularam na minha 
mente naquela fração de tempo que pa-
receu uma eternidade para mim, que as 
elaborava, e para o Governador que espe-
rava a minha resposta. Doía-me n’alma 
ver o estado em que o rio se encontrava. 

 Zé Reinaldo me olhou assustado e 
respondeu: “Topo”. Foi um “topo” repleto 
de “não acreditos”. Acho que ele avaliou 
que eu não estava regulando bem. Onde 
já se viu alguém colocar como condição 
para aceitar ser Secretário de Agricultura 
recompor a mata ciliar de um rio? Deve 
ter pensado que  havia convidado um 
“alucinado”, um “porra louca lunático” 
para um cargo definitivo do seu Gover-
no. Deve ter tido de imediato a vontade 
de “desconvidar”.  Afinal não tínhamos 
testemunhas naquela noite.

 Sai dali exultante. Comuniquei a 
todas as pessoas da minha família, do meu 
entorno afetivo, aos colegas da Secretaria 
que eu ocupava... Todos ficaram felizes, 
e pasmos, porque sabiam que aquela era 
uma situação no mínimo atípica.

 No dia 5 de março eu tomei posse 
no Palácio dos Leões, numa solenidade 
muito bonita. Com a voz embargada, num 
discurso escrito em duas laudas, eu falei 
que estava ciente das minhas responsa-
bilidades como Secretário de Agricultura. 
Mas enfatizei que no dia internacional 
do meio ambiente daquele ano, o Go-
vernador iria plantar a primeira árvore 

Acusada de rapto de bebê mantinha falsa gravidez

Quase uma tonelada de maconha é apreendida na BR-135

Gonzaga Luciana -  A polícia trabalha, o problema é que 
eles não dão conta mesmo! A polícia e todos os envolvi-
dos neste trabalho estão de parabéns! 

Alinaldo de Jesus da Silva Araújo - Todo crédito seja dado 
a esses guerreiros da Polícia Militar pelo excelente serviço 
prestado à sociedade maranhense. Parabéns!

Francisco Viveiros de Abreu - A saúde, no lugar de do-
enças causadas por fumar, deve sempre ser prioridade.

Habilitação para motos cinquentinhas é obrigatória

Thyaguinho Rocha - Mais uns dias vamos pagar impos-
to até para respirar no Brasil . 

Rodrigo Moraes - Mais uma forma criada pra meter a 
mão no bolso dos menos favorecidos. 

Francisco Viveiros de Abreu - Isso é muito importante 
para a própria segurança do condutor e de pedestres, 
posto que o condutor vai trafegar com mais cautela para 
não ser multado...

Ly Mel - Penso que ela não 
tem problema psicológico. 
Esse crime foi premeditado. 
Ao que parece, ela fingiu es-
tar grávida para “prender” 
o companheiro, tanto que 
até realizou um baby chá.

Elane Giovanelli - Que bom 
que o bebê voltou para os 
braços da mãe! Esse caso ser-
ve de alerta para aumentar 
a segurança nas maternida-
des da capital. Mês passa-
do, a minha sobrinha nasceu 
no Hospital Materno Infan-
til e, quando ia visitar a mi-
nha irmã, nem me pediam 
identidade! Não basta ter câ-
meras, tem que aumentar o 
rigor para a entrada dos vi-
sitantes nas maternidades.

Josiane do Nascimento - Não sei se os distúrbios levam ao 
crime ou, o crime agora leva a nomenclatura de distúrbio...

Fernando Miller Kurts - Tá na cara que essa mulher so-
fre de distúrbios mentais. Portanto, precisa ser internada 
em uma clínica psiquiatra.

Ana Fernandes - Engravidar para segurar marido? Tá mais 
é para transtorno psicológico. Graças a Deus que a mãe 
recuperou seu filho.
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 alunos de 30 escolas serão 
beneficiados pela primeira 

etapa do programa

Com investimentos que somam mais de R$ 90 milhões, governo reformou mais 
de 60 unidades da rede estadual em 33 municípios do Maranhão

Reestruturação 
escolar beneficia

40 mil alunos

Eu resolvi priorizar de verdade aquilo 
que é mais falado em tempo de 

campanha, e que é menos feito em 
tempo de governo, que é a educação. 
Por que não era priorizado? Porque é 
um investimento de longo prazo. Mas 

o que me importa é fazer as coisas 
bem feitas, não é a próxima eleição

Flávio Dino,  governador

O 
Governo do Estado deu 
início às entregas do 
maior programa de re-
construção de esco-

las da história do Maranhão. 
Ontem, o governador Flávio 
Dino e vários secretários de 
Estado participaram da en-
trega e vistoria das obras em 
16 municípios de todas as regi-
ões maranhenses. A iniciativa 
vai beneficiar, nesta primeira 
etapa, 19 mil alunos de 30 es-
colas. Ao todo, o governo está 
investindo na reforma de mais 
de 60 unidades da rede estadu-
al de ensino, que irão atender 
cerca de 40 mil estudantes em 
36 cidades. Os investimentos 
somam mais de R$ 90 milhões.

O governador Flávio Dino 
participou da entrega das re-
construções de escolas em Mor-
ros (C.E América Central); e nos 
povoados de Itatuaba (C.E Ana 
Flávia Pereira – Anexo I Raimun-
da Nonata), em Icatu; e São Si-
mão (C.E Jayme Tavares), em 
Rosário; e foi recebido com fes-
ta e gratidão por gestores, dire-
tores, professores e alunos pela 
oportunidade de garantir con-
dições adequadas para o ensino 
e a aprendizagem de qualidade.

De acordo com Flávio Dino, 
mesmo com a crise econômica 
nacional e internacional que 
tem diminuído o poder de in-
vestimento, sobretudo, dos es-
tados, o governo do Maranhão 
prioriza a educação por se tra-
tar do principal caminho para 

Protesto realizado por pes-
cadores, no início da manhã 
de ontem, bloqueou o Km 164 
da BR-316, no município de 
Araguanã, no Maranhão. A ro-
dovia só foi liberada por volta 
das 16h. Os pescadores utiliza-
ram faixas e pneus queimados 
para protestar contra o atraso 
no pagamento do seguro-de-
feso, suspenso desde dezem-
bro pelo governo federal.

Em contato com o presi-
dente da Federação dos Pesca-
dores do Maranhão, Francisco 
Oliveira, ele disse desconhe-
cer o movimento organizado 
pelos pescadores. Os pesca-
dores do estado não recebe-
ram nenhuma das parcelas do 
pagamento do seguro-defeso, 
referente ao período em que 
a pesca é proibida no esta-
do - 1º de dezembro a 31 de 
março. Os beneficiados acre-
ditavam que o seguro fosse 
pago depois que o Supremo 
Tribunal Federal (STF) der-
rubou, em março, a decisão 
que suspendia o pagamen-
to do benefício e revalidou 
o direito aos trabalhadores.

No entanto, o Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS), responsável por re-
alizar os pagamentos, infor-
mou que a decisão do STF só 
amparava os estados que es-
tavam no mínimo a 30 dias 
do fim do período de defeso.

Dessa forma, o restabele-
cimento do pagamento do se-
guro determinado pelo STF, 
só beneficiou os estados que 
estavam no mínimo a 30 dias 
do fim do período de defeso. 
Como a decisão foi em 11 de 
março e o término do defeso 
no Maranhão foi no dia 30, o 
estado ficou fora da ordem de 
pagamento.

De acordo com a Federação 
dos Pescadores do Maranhão, 
o estado possui 140 colônias 
com 180 mil pescadores regis-
trados nas instituições. Todos 
aguardando o pagamento do 
seguro-defeso que segue sem 

MANIFESTAÇÃO

Pescadores bloqueiam 
BR-316 por benefício

Entregas de reconstruções em todas as regiões
Além dos municípios em 

que o governador esteve pre-
sente, a primeira etapa de en-
tregas e vistorias contemplou, 
ontem, as cidades de: São Ma-
teus, Matinha, Belágua, Caru-
tapera, Tutóia, Caxias, Riachão, 
Açailândia e Imperatriz; que 
foram representados pelos 
secretários Felipe Camarão 
(Educação) e Gerson Pinhei-
ro (Igualdade Racial), Marcelo 
Tavares (Casa Civil), Francis-
co Gonçalves (Direitos Huma-
nos), Carlos Lula (Saúde), Lau-
rinda Pinto (Mulher), Adelmo 
Soares (Agricultura Familiar), 

Márcio Honaiser (Agricultura) 
e Clayton Noleto (Infraestrutu-
ra), respetivamente. Neste sá-
bado será a vez de João Lisboa, 
Porto Franco, Balsas e São Luís.

O secretário de Estado da 
Educação, Felipe Camarão, 
enfatizou que o governo está 
entregando 30 escolas nesta 
primeira etapa, de um total de 
60, além de cerca de 200 outras 
que estão em manutenção em 
todo o estado. “O governador 
está fazendo o maior trabalho 
já visto em prol da educação 
deste estado, pois a educação 
é prioridade em seu governo”.

Pescadores do estado não receberam parcelas do seguro-defeso

É uma falta de 
responsabilidade 

enorme das 
autoridades 

competentes. A única 
fonte de renda desses 
pescadores, eles não 
pescaram e também 

não receberam 
o seguro que é 

garantido por lei

Francisco Oliveira, 
presidente da Federação 
dos Pescadores do MA

prazo para execução. A Fede-
ração dos Pescadores do Ma-
ranhão protocolou a solicita-
ção de pagamento do seguro 
junto à agência da Previdência 
Social e também no Supremo 
Tribunal Federal (STF) com o 
ministro Luís Roberto Barro-
so. Na última quinta-feira, a O 
Imparcial, Francisco Oliveira 
também comentou que a úni-
ca cidade do estado a receber 
o benefício foi Imperatriz, por 
fazer parte da mesma portaria 
do estado de Tocantins, região 
da então ministra da Agricul-
tura Kátia Abreu (PMDB/TO).  
“É uma falta de responsabili-
dade enorme das autoridades 
competentes. A única fonte de 
renda desses pescadores, eles 
não pescaram e também não 
receberam o seguro que é ga-
rantido por lei, o que dificulta 
a manutenção dessas cente-
nas de famílias”, concluiu o 
presidente. 

Flávio Dino iniciou a entrega do maior programa de reestruturação da rede física escolar do Maranhão que beneficiará  60 unidades escolares

que haja desenvolvimento 
econômico e social para todos. 
“Eu resolvi priorizar de verda-
de aquilo que é mais falado em 
tempo de campanha, e que é 
menos feito em tempo de go-
verno, que é a educação. Por 
que não era priorizado? Por-
que é um investimento de lon-
go prazo. Mas o que me impor-
ta é fazer as coisas bem feitas, 
não é a próxima eleição. O que 
me importa é o Maranhão, sa-
ber que nós estamos fazendo 
o certo, o melhor. Por isso que 
nós estamos nesse programa 
de qualificação das escolas”, 
ressaltou o governador.

Escolas 
reformadas

Com as reformas, as es-
colas ganharam: telhados e 
pisos recuperados, instala-
ções hidráulicas e elétricas 
renovadas, pintura das pa-
redes, instalações de ar con-
dicionados nas salas de aula, 
instalação de novos quadros, 
reforma de banheiros, troca 
de portas e de luminárias, 
instalação da subestação de 
energia elétrica e, em algu-
mas unidades, houve ade-
quação dos espaços de la-
zer e reforma das quadras.

Para a gestora do C.E Ana 
Flávia Pereira – Anexo I Rai-
munda Nonata, Domingas 
Azevedo, a reforma da es-
cola é um sonho realizado, 
e a visita de um governador 
pela primeira vez no povo-
ado Itatuaba é a coroação 
desse marco histórico. “Hoje 
nossos filhos podem dizer: 
‘estudo em uma escola dig-
na’. Pela primeira vez nós 
estamos recebendo um go-
vernador em nosso humilde 
povoado. Obrigada por ter 
vindo, obrigada pela esco-
la”, agradeceu Domingas.

A gestora do C.E Jayme 
Tavares, Rosângela Pedrosa, 
disse que a reconstrução da 
escola era um sonho que pa-
recia impossível. 
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ANP

Os planos de saúde perderam 
951 mil clientes neste ano, 
segundo dados da ANS. O 
setor reúne atualmente 48.490 
milhões de beneficiários em 
planos de assistência médica, 
uma queda de 12% ante a um 
total de 49,441 milhões de 
beneficiários em dezembro do 
ano passado.

CONTRATO

Senar e Sagrima 
assinam  parceria 
no ‘Mais Produção’

Preço do etanol cai em 
vários estados e no DF

O Serviço Nacional de Apren-
dizagem Rural (Senar) e a Secre-
taria Estadual de Agricultura, 
Pecuária e Pesca (Sagrima)  as-
sinarão na próxima  segunda-fei-
ra (6) contrato de serviço  para o 
desenvolvimento de Assistência 
Técnica e Gerencial (ATeG), que 
vai atender 1.550 propriedades 
das diversas regiões maranhen-
ses por meio do programa esta-
dual “Mais Produção”.

O Senar  aplicará neste pro-
cesso metodologia exclusiva nas 
cinco cadeias produtivas que são: 
carne e couro, horticultura, leite, 
piscicultura e arroz. Para isso, se-
rão capacitados 60 técnicos  e três 
supervisores que atuarão nas pro-
priedades  em um espaço de doze 
meses. O objetivo deste trabalho 
é criar a transformação nas pro-
priedades de pequenos e médios 
produtores que não recebem as-
sistência técnica,  de modo a criar 
um padrão de renda (incremento 
substancial), no processo adminis-
trativo e gerencial ajudando seus 
produtores a sair de uma ativida-
de secundária para uma ativida-
de principal (mudança de perfil).

A 
Agência Nacional de Saú-
de Suplementar (ANS) 
fixou em até 13,57% o li-
mite para o reajuste que 

deverá ser aplicado nos planos 
de saúde individuais e familiares 
no período entre maio de 2016 e 
abril de 2017. A correção deve-
rá ser realizada pelas operado-
ras somente a partir da data de 
aniversário dos contratos e tem 
de ser igual ou inferior ao teto 
estabelecido pela ANS.

A decisão será publicada 
no Diário Oficial da União da 
próxima segunda-feira (6/6), 
conforme nota divulgada pela 
ANS, ontem (3).O reajuste atinge 
cerca de 8,3 milhões de benefi-
ciários, o que significa 17% do 
total de 48,5 milhões de consu-
midores de planos de assistên-
cia médica no Brasil, de acordo 
com dados de abril deste ano.

O reajuste de 13,57% é válido 
para os planos de saúde contra-
tados a partir de janeiro de 1999, 
ou adaptados à Lei nº 9.656/98, 
segundo a ANS. Ele só pode ser 
aplicado a partir da data de ani-
versário de cada contrato. Se o 
mês de aniversário for maio ou 
junho, será permitida cobran-
ça retroativa, nas mensalidades 
de julho e agosto. Para os con-
tratos com aniversário entre os 
meses de julho de 2016 e abril 
de 2017 não poderá haver co-
brança retroativa.

Mais uma vez o teto de re-
ajuste fica acima da inflação. 
Em 2015, o reajuste máximo foi 

Reajuste nos planos de saúde
Decisão será publicada no Diário Oficial da União da próxima segunda-feira , conforme nota da Agência Nacional de Saúde Suplementar

Perda de clientes

fixado em 13,55%. Em 2014, foi 
de 9,65%. O Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA), 
considerado a inflação oficial 
do país, atingiu 0,61% em abril, 
acumulando 9,28% em 12 meses.

Planos coletivos
A agência afirma que a me-

todologia utilizada para calcu-
lar o índice máximo de reajuste 
anual dos planos individuais/
familiares é a mesma desde 2001 
e leva em consideração a mé-
dia dos percentuais de reajuste 
aplicados pelas operadoras aos 
contratos de planos coletivos 
com mais de 30 beneficiários.

"A ANS não define percen-
tual máximo de reajuste para os 
planos coletivos por entender 
que as pessoas jurídicas pos-
suem maior poder de negocia-
ção junto às operadoras, o que, 
naturalmente, tende a resultar na 
obtenção de percentuais vanta-
josos para a parte contratante", 
explica a agência.

A ANS não define 
percentual máximo de 
reajuste para os planos 
coletivos por entender 

que as pessoas jurídicas 
possuem maior poder 
de negociação junto 
às operadoras, o que, 
naturalmente, tende a 

resultar na obtenção de 
percentuais vantajosos 

para a parte contratante

Nota da ANS

8,3 

Número de 
beneficiários que 

serão afetados

milhões

Os preços do etanol hidrata-
do nos postos brasileiros caíram 
em 14 estados e no Distrito Fe-
deral, subiram em outros nove 
e ficaram estáveis na Bahia e 
em Sergipe nesta semana. Os 
dados são da Agência Nacio-
nal do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP), que 
não informou referência para 
o Amapá. Na semana anterior, 
houve queda em 18 Estados e 
no Distrito Federal e alta em 

outros oito. No período de um 
mês, os preços só não caíram 
no Acre, Ceará e Rio Grande 
do Norte.

Em São Paulo, principal Es-
tado produtor e consumidor, 
a cotação subiu 0,87% na se-
mana, para R$ 2,206 o litro. No 
período de um mês, acumula 
desvalorização de 4,91%. Na 
semana, a maior alta ocorreu 
em São Paulo e no Amazonas 
(0,87%) e o maior recuo, em Ala-

goas (4,04%). No mês, o etanol 
subiu mais no Ceará (0,43%) e 
recuou mais no Distrito Fede-
ral (12,15%).

No Brasil, o preço mínimo 
registrado para o etanol foi de 
R$ 1,699 o litro, em São Paulo, 
e o máximo foi de R$ 4,249 o 
litro, no Rio Grande do Sul. Na 
média, o menor preço foi de R$ 
2,206 o litro, em São Paulo. O 
maior foi registrado em Rorai-
ma, a R$ 3,69 por litro.



Como você se sente agora neste novo momento?
Hoje sou avô, tenho uma neta de quatro anos. 

Eu e o Dado estamos mais maduros. Temos 
uma noção muito maior da dimensão que é 
a Legião Urbana para as pessoas. Não sou de 

nostalgia. Acredito que este projeto é uma grande 
oportunidade para mostrar a música que fizemos. Por 
onde temos passado tem sido muito boa a receptividade, e 
isso nos tem motivado. É uma energia muito boa. 

IMPAR
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CINCO PERGUNTAS PARA MARCELO BONFÁ 

Editor: Samartony Martins 

Email: samartonymartins@gmail.com

Show da turnê que celebra  os 30 
anos da Legião Urbana percorre 
o país com os músicos Marcelo 

Bonfá e Dado Villa – Lobos, 
relembrando sucessos que 

marcaram a trajetória da banda

Para 
celebrar 
a Legião 
Urbana

A gente está esperando uma grande surpresa. 
Sabemos que será emocionante. Começamos 

no ano passado e cada local que fazemos 
apresentação deste projeto é uma grande 

celebração ao nosso primeiro disco, e que se 
transformou em uma turnê nacional

Marcelo Bonfá, músico

SAMARTONY MARTINS

Q
uando a Legião Urbana surgiu no final de 1982, 
seus integrantes sabiam no seu íntimo que a 
banda, que nasceu em Brasília e conquistaria 
os quatro cantos do país anos depois, tinha 

tudo para fazer parte do cenário da Música Popular 
Brasileira.  Trinta anos depois de sua fundação, a ban-
da, que é dona de sucessos como Será, Ainda é Cedo e 
Geração Coca-Cola eternizada pelo cantor e compo-
sitor Renato Russo (Renato (vocalista e letrista da Le-
gião Urbana, morto em 1996) e pelos músicos Marcelo 
Bonfá e Dado Villa Lobos, continuam fazendo história 
e sendo a trilha sonora de muita gente. 

Mesmo que tardiamente, hoje os maranhenses, que 
aguardaram por esse momento, poderão assistir ao 
show da turnê que celebra  os 30 anos da banda Legião 
Urbana, que desde outubro do ano passado tem per-
corrido o país, em diversas e históricas apresentações 
dos músicos Marcelo Bonfá e Dado Villa - Lobos, inte-
grantes originais da banda, além de convidados espe-
ciais como o ator/cantor André Frateschi, e os cantores 
Jonnata Doll e Marina Franco. A apresentação será no 
Círculo Militar, na Avenida Litorânea, com abertura de 
portão às 20h e show previsto para as 23h. 

O Imparcial - Há uma grande 
expectativa para este show.  O 
que o público maranhense pode 
esperar? 

Assim como vocês, nós também 
estamos na expectativa. A gente está 
esperando uma grande surpresa. Sabemos 
que será emocionante. A gente está 
esperando uma grande surpresa. Sabemos 
que será emocionante. Começamos no 
ano passado e cada local que fazemos 
apresentação deste projeto é uma grande 
celebração ao nosso primeiro disco, e que 
se transformou em uma turnê nacional. 
Depois que o Renato morreu, a Legião 
acabou, e eu e o Dado continuamos a seguir 
com nossas vidas em projetos paralelos e 
de vez em quando nós nos encontrávamos 
no palco ou fora dele sempre rolava 
uma energia bacana. Será uma grande 
celebração. Estive em São Luís a convite do 
Rogèrio Flausino como convidado especial 
quando o Jota Quest comemorou seus 15 
anos. Lembro que foi um show muito bom.   

SOBRE A TURNÊ

A ideia da turnê surgiu no começo do ano 2015, quando 
Dado e Bonfá receberam da EMI – hoje parte da Universal 
Music – a proposta de lançar uma Edição Especial do 
primeiro disco da banda, lançado em 1985, também 
chamado de Legião Urbana. Daí nasceu, então, o projeto 
Legião Urbana – 30 anos. Uma Edição Especial que, além de 
trazer o disco original remasterizado, traz um outro disco 
contendo algumas pérolas e raridades cuidadosamente 
guardadas nos cofres da gravadora.

Dessa vontade surgia uma segunda ideia: a de chamar 
alguns amigos e montar um show para tocar o primeiro 
disco na íntegra. Mas, para evitar erros ou mal-entendidos, 
sempre deixando claro que não existe possibilidade alguma 
de “volta” da Legião Urbana. Como já disseram inúmeras 
vezes, a Legião - como banda - acabou junto com a morte do 
Renato, em 1996. Renato Russo é único e insubstituível.

.Acompanham Dado e Bonfá no palco: na segunda 
guitarra Lucas Vasconcellos (Letuce), no baixo Mauro 
Berman (Cabeza de Panda e Marcelo D2) e nos teclados 
Roberto Pollo (Cirque du Soleil). Quem vai dividir os vocais 
com o público será o ator e cantor André Frateschi. Não 
será a primeira vez do André junto aos integrantes da 
Legião, já que ele costumava acompanhar Dado, Renato 
e Bonfá quando tinha 10 anos na turnê de 1985, na 
dobradinha entre a banda e a peça de teatro Feliz Ano 
Velho, protagonizada na época pela sua mãe, a atriz 
Denise Del Vecchio.
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Por que somente agora a Legião Urbana 

vem ao Maranhão? 
O Renato não gostava muito de 

palco. Isso era complicado. E para 
evitarmos qualquer tipo de situações, 

nós fazíamos shows onde ele se sentia melhor 
confortável musicalmente falando. E a culpa 
acabava caindo sobre mim, pois as pessoas 
pensavam que eu é que não gostava de tocar em 
locais de grande distância. Eu adoro estar no 
palco.  Outro complicador na época era a falta de 
estrutura e logística. As pessoas podem até não 
acreditar, mas nós tocamos muito pouco. Por isso, 
que estamos levando este projeto em algumas 
cidades onde a Legião nunca chegou. Hoje há uma 
estrutura melhor nas casas de shows para nossas 
apresentações. Temos maior propriedade. 

O Brasil passa por um momento crítico 
politicamente. E a música Que país é este?  tem 
sido referência para alguns. Fale um pouco 

sobre isso...
Acredito que vivemos um momento muito 

delicado. A gente está colhendo os frutos que foram 
plantados. A nossa sociedade ainda está em formação, 
por isso devemos ter consciência de nossos atos e 
nossas ações, pois elas resultam positivamente ou 
não. Quando lançamos a música Que país é este?, o 
Brasil também estava passando muito confuso. E 
ela pode servir tanto como uma forma de protesto, 
como também de uma reflexão, que acabou se 
transformando em um hino contra a corrupção ou 
uma maneira de falar que estamos indinados. Mas o 
que importa é que ela é música que nos faz pensar o 
país que queremos ter hoje e no futuro.   

Qual a sua análise sobre o sucesso da 
Legião trinta nos depois? 

A Legião recebeu influências musicais de 
várias vertentes, o que acabou desencadeando 

em canções populares que falam de temas universais 
como o amor, a liberdade, as relações familiares, 
conflitos e dilemas que fazem parte do ser humano. 
Acredito que o grande mérito da banda foi ter feito 
também canções atemporais. São canções que têm 
citações muito próprias e que provocam reflexões. 



 

ÁRIES 21/03 a 20/04

TOURO 21/04 a 20/05 VIRGEM 23/08 a 22/09

LIBRA 23/09 a 22/10

PEIXES 20/02 a 20/03

AQUÁRIO 21/01 a 19/02

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/01

GÊMEOS 21/05 a 20/06 LEÃO 22/07 a 22/08 SAGITÁRIO 22/11 a 21/12

CÂNCER 21/06 a 21/07 ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
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Editor: Neres Pinto     

Email: nerespinto@oimparcial.com.br

O Brasil fez até hoje 13 partidas contra o Equador na história da Copa 
América. Foram 12 vitórias e um empate. Até a década de 1980 a 
superioridade da Seleção era flagrante: chegou a aplicar goleadas de 9 a 2 em 
1945 e de 9 a 1 em 1949. O único ponto obtido pelos equatorianos foi obtido 
no Sul-Americano de 1963, na Bolívia, quando o Brasil se fez representar por 
um combinado formado às pressas, sem os craques bicampeões mundiais, 
apenas para cumprir compromisso. Terminou em 2 a 2. 

COPA AMÉRICA

Brasil estreia à noite contra Equador

Sampaio Corrêa precisa ganhar do Ceará, nesta tarde, no Estádio Castelão, para dar 
 arrancada em busca de melhores resultados na Série B do Campeonato Brasileiro

Depois do empate com o Bragantino, em pleno Estádio Castelão, jogadores e o técnico Wagner Lopes querem a reabilitação doTricolor hoje  

CORRER OU CORRER
Administrador e Atleta Amador

Anderson Nogueira

Entrevista/// Júlio Henriques

22h30

Horário de início do jogo 
Brasil x Equador

Natação Maranhense em destaque
Hoje começamos a nossa coluna dando os parabéns para 

toda a equipe de atletas da Nina Escola de Natação, que sob o 
comando do mestre das piscinas, Alexandre Nina, participa-
ram no final de semana passado, na cidade de Fortaleza/CE, 
do Troféu Sérgio Silva, competição do calendário nacional e 
homologada pela CBDA. A equipe maranhense foi, mais uma 
vez, destaque na competição e trouxe para o Maranhão nada 
mais que 16 medalhas de ouro. Quem também teve grande 
destaque nos mares cearense foi a nadadora Júlia Nina, que 
sagrou-se campeã da 2ª etapa do Circuito Norte/Nordeste de 
Maratonas Aquáticas, ela que no mês passado foi campeã da 
2ª etapa do Campeonato Brasileiro de Maratonas Aquáticas, 
essa menina vai longe. Parabéns a todos os atletas que represen-
taram o nosso estado e ao treinador, o amigo Alexandre Nina.

Somos Todos Campeões – Bee Sports 
Profissão: administradora; Hobby: kitesurf. Nossa entrevis-

tada da semana, da Campanha Somos todos Campeões da Bee 
Sports, começou a praticar o kitesurf por hobby, e já coleciona 
alguns títulos na modalidade e no ano passado entrou para a 
realeza do kite maranhense. Vamos conhecer a história de Ca-
mila Goulart Barbosa, a Rainha da Praia 2015. O kite surgiu por 
acaso, até a adolescência Camila não praticava nenhum espor-
te aquático. “Meu primeiro esporte foi o Hipismo, a paixão por 
cavalos começou desde de cedo os meus cinco anos, junto com 
o hipismo. Fiz vôlei e depois entrei no tênis e squash”, contou. 
O desejo de praticar o kitesurf surgiu quando a administrador 
morou fora do Estado. “O kite começou quando fui morar fora. 
Aprendi o wakeboard. Quando vim passar as férias em São Luís 
acabei encontrando o kite. Daí pra frente, foi um pulo pra me 
apaixonar por esse esporte” disse aos Entre a burocracia do tra-
balho de administradora e o estresse do dia a dia, o kite apare-
ce omo um ponto de fuga. “Fica complicado durante a semana 
eu encontrar um tempo para praticar o kite, mas aos fins de se-
mana sempre que dá, estou velejando”. Como dissemos no iní-
cio, ela o kitesurf como um hobby, mas o hobby já lhe rendeu 
alguns títulos, entre eles: Rainha da praia 2015; segundo lugar 
no Campeonato Maranhense Downwind, e terceiro lugar fre-
estyle. “Sempre que posso participo de competições. Sou muito 
ansiosa e competitiva, sempre quero dar o meu melhor”, conta 
Camila. Agora imagina se ela levasse a modalidade como pra-
tica profissional. Quer saber um pouco mais da empolgante 
história desse corajoso atleta, acesse: www.beesports.com.br.

DesafioBee:
 1ª etapa Sítio 
Santa Eulália

Quase tudo pronto para 
acontecer a primeira etapa 
do DesafioBee 2016, a prova 
mais aguardada do ano pelos 
atletas amante das trilhas e 
das corridas de aventura. Essa 
etapa foi preparada com todo 
carinho e dedicação por toda 
equipe da Bee Sports.  Foi um 
verdadeiro sucesso as inscri-
ções, o kit ficou muito bacana 
e, pelo que tudo indica, será 
uma grande prova, assim ava-
lia o diretor da Bee Sports, 
Anderson Nogueira: “nosso 
objetivo é fortalecer o esporte 
no nosso estado e fazer com 
que o Maranhão seja referên-
cia em provas desse estilo, te-
mos tudo favorável, clima, re-
levo e vegetação, isso faz com 
que qualquer prova seja um 
verdadeiro desafio, por isso os 
nossos eventos são sempre ca-
racterizados como desafios”. 
Então galera, no próximo sá-
bado estaremos lá para com-
provar isso, boa prova a todos!!

É hoje galera!! Pelo adian-
tado da hora os atletas já es-
tão na expectativa da prova 
e devem estar se preparando 
para entrar em ação, acontece 
hoje mais uma etapa de uma 
das provas mais eletrizantes e 
aventureiras realizadas no es-
tado do Piauí. A etapa Araras é 
mais uma prova que vai levar 
os atletas ao extremo e gerar 
muita emoção. Parabéns aos 
organizadores e aos atletas, 
acreditamos que será, mais 
uma vez, uma grande prova. 
Vamos pra cima galera, e boa 
sorte aos atletas do Maranhão 
que vão participar!!! 

Iron Man Brasil 2016
Parabéns aos atletas maranhenses que fizeram bonito 

e representaram muito o nosso estado na etapa de Jurêrê 
Internacional do Iron Man Brasil 2016, que aconteceu na 
cidade de Florianópolis no final de semana passado. Des-
taque para os atletas: Dilson Pará, Marcio Brandão e Paulo 
Hertel. Ficamos muito feliz com o resultado de vocês e co-
nhecemos de perto o esforço pessoal de cada um para sair 
da prova com um bom resultado, mais uma vez, parabéns!!!

Treino ou descanso? 
Saiba o que é melhor 
antes de correr 
21km ou 42km

Os meses de treinamento 
regular proporcionam diversas 
melhoras na sua capacidade 
física que são necessárias para 
você se dar bem nas provas. 
Mas quando alguma compe-
tição importante se aproxima, 
você deve, de alguma manei-
ra, tentar descansar um pouco 
mais e acumular energia. Os 
treinadores costumam chamar 
esse período de “polimento”. 
Na prática, isso significa che-
gar à reta final da preparação 
e começar a treinar menos. 
E, se você conseguiu seguir 
a sua sequência de treinos 
de forma eficiente, acredite, 
seu corpo e cabeça agradece-
rão por esse alívio. O fato de 
reduzir os treinos, provavel-
mente, vai fazer com que seu 
corpo fique mais forte, pois 
a sua musculatura terá mais 
tempo para se recuperar dos 
treinos de semanas e meses, 
sua cabeça ganha um descan-
so e você ainda consegue ar-
mazenar um pouco mais de 
carboidrato (nossa principal 
fonte de energia na corrida). 
E isso aumenta a sua chance 
de competir com força total 
e se dar bem. Na véspera da 
prova, você não precisar ir 
para um rodízio de massas e 
se entupir de macarrão. Coma 
o que você está acostumado, 
não exagere. Se você treinou 
bem e se sente pronto para o 
desafio, seguem algumas su-
gestões de polimento para a 
meia maratona e para a ma-
ratona. Saiba no site: www.be-
esports.com.br

 o astral

O Brasil estreia na Copa 
América Centenário, hoje, às 
22h30, contra o Equador, no 
Estádio Rose Bowl, em Pasa-
dena, palco do tetra mundial 
conquistado em 1994. O torneio 
é disputado nos Estados Uni-
dos. Na próxima quarta  (8), o 
adversário será o Haiti, em Or-
lando / Flórida, e no domingo, 
12, o Peru, em Foxborough / 
Massachussets.

Com a "onda" de cortes que 
a Seleção Brasileira tem sofri-
do, Dunga vai encontrando o 
seu time titular para o primeiro 
jogo. Miranda está machuca-
do, segue na competição, mas 
deve ser desfalque. O treinador 
comandou o último treino, in-
dicando Marquinhos como ti-
tular na Califórnia, ao lado de  
Gil . No gol, Alisson está man-
tido e o resto do time será for-
mado ainda por Daniel Alves 
e Filipe Luís nas laterais, com 

Casemiro, Elias, Willian, Rena-
to Augusto, nio meio de cam-
po, Philippe Coutinho e Jonas 
no ataque. 

Entre os novos convocados, 
Paulo Henrique Ganso chegou 
ontem aos Estados Unidos. Wala-
ce, que foi chamado para o lugar 
de Luiz Gustavo, vai embarcar 
apenas hoje, e só estará dispo-
nível a partir do jogo contra o 
Haiti, na próxima quarta-feira.

Retrospecto

A
inda necessitando 
da primeira vitória 
na Segundona-2016, 
o Sampaio Corrêa vol-

ta a campo, a partir das 16h 
de hoje, quando receberá o 
Ceará Sporting, no Estádio 
Castelão. O jogo fez aumen-
tar as expectativas da torci-
da tricolor, depois que foram 
anunciadas novas contrata-

ções  nesta semana (seis), e 
o time tenha mostrado ligei-
ra evolução tática no jogo da 
última quarta-feira.

Apesar da chegada dos no-
vos reforços, o técnico Wag-
ner Lopes ainda não deverá 
mexer radicalmente na equi-
pe. Até porque alguns joga-
dores  dependiam da confir-
mação do registro no Boletim 

Informativo Diário (BID) da 
CBF,  ontem, no início da noi-
te. Desta forma,  a base será 
a mesma da equipe que en-
frentou o Bragantino, tendo 
como principal ausência o la-
teral-esquerdo Estevam, que 
cumpre suspensão por ter sido 
expulso no jogo anterior.  Gui-
lherme Santos volta a ocupar 
a posição.

16h
Início do jogo

 Sampaio x Ceará

O treinador sampaíno,  Wagner Lopes, não quis adiantar os nomes dos 
11 jogadores que começarão jogando. Preferiu fazer um treinamento 
secreto, ocasião em que testou o desenho tático que pretende adotar 
diante do time alencarino. Mas é quase certa a estreia do meio-campo 
Renan Ribeiro e da mudança no esquema de jogo para o 4-4-2, saindo 
o atacante Pimentinha e o ataque permanecendo com Edgar e Carlos 
Alberto. Com a dispensa de Rafael e Gedeílson, Jean e Lucena serão 
mantidos no gol e n a lateral-direita, respectivamente. 

A equipe do Ceará ocupa a décima primeira colocação. Em cinco jogos 
disputados,  fez sete pontos, obteve duas vitórias e um empate. Perdeu duas 
vezes. Seu ataque marcou nove gols e a defesa deixou passar oito. Tem apenas 
um gol de saldo. A principal dúvida do técnico Sérgio Soares é na lateral 
direita. Tiago Cametá, com um desconforto muscular na coxa direita, ainda 
não está totalmente recuperado e pode ficar de fora do confronto.   O meia 
Tomas Bastos, queque atua ao lado do atacante Assisinho é outra dúvida. Nas 
demais posições, a equipe será a mesma que venceu o Goiás por 2 a 1. 

Mistério Dúvidas

Para mudar
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Filho de FHC

Em nota divulgada na tarde de 
ontem, o filho do ex-presidente Fer-
nando Henrique Cardoso, Paulo Hen-
rique Cardoso, negou que tenha in-
fluenciado a direção da Petrobras na 
contratação da empresa PRS Energia, 
como denunciou o ex-diretor da es-
tatal Nestor Cerveró, em delação pre-
miada. Segundo a nota, assinada pelo 
advogado Sergio Bermudes, o filho 
do ex-presidente “informa categori-
camente que jamais teve qualquer re-
lação, próxima ou remota, direta ou 
indireta, com as empresas referidas 
no depoimento do encarcerado Nes-
tor Cerveró”. 

 

Feirão Itinerante 

Levar produtos onde o cliente está 
é a proposta da Amorim Coutinho In-
corporação e Construção. Assim, esse 
projeto se consolida com o Feirão Itine-
rante. Lá, os interessados encontrarão 
os produtos disponíveis e corretores 
aptos a esclarecer quaisquer dúvidas, 
além de fechar negócio. Isto vai permitir 
mais comodidade, segurança, econo-
mia de tempo e combustível aos clien-
tes e futuros proprietários de imóvel.  

 
Um ano após a fundação da DeVry São 

Luís, o grupo DeVry Brasil segue expandin-
do investimentos no Maranhão, e acaba de 
adquirir a Facimp/Faculdade Imperatriz, 
instituição tradicional no sul do estado, 
com 18 anos de tradição e  atualmente 
com 10 cursos de graduação. A iniciativa 
integra o projeto de expansão da DeVry 
Brasil pelo interior dos estados brasilei-
ros, iniciada com a aquisição da DeVry | 
Unifavip, em Caruaru (PE) em 2012, se-
gundo declarou Carlos Degas Filgueiras, 
presidente da DeVry Brasil. Na foto, Ge-
raldo Magela, da DeVry Brasil, o  funda-
dor da Facimp, Antônio Leite, e Cidinho 
Marques, parceiros da DeVry São Luís.

DeVry  adquire a Facimp  
R$ 488,9 milhões

 O Ministério da Educação liberou R$ 
488,9 milhões para 63 universidades e 
41 instituições federais do país. Os re-
cursos serão direcionados para cobertu-
ra de gastos com serviços terceirizados, 
material de consumo, energia elétrica, 
água, hospitais universitários, além de 
assistência e moradia estudantil, para 
apoiar a permanência de estudantes de 
baixa renda. 

Reservas
 
As reservas internacionais do Banco 

Central, uma espécie de poupança que 
protege o Brasil contra crises externas, 
cresceu US$ 12,6 bilhões em maio e al-
cançou a marca de US$ 374,810 bilhões. 
Consideradas muitas vezes uma blinda-
gem para a economia, as reservas inter-
nacionais garantem que o país honrará 
seus compromissos, evitando a dispa-
rada da dívida pública.   

Defesa de Dilma

A defesa da presidente afastada da 
República, Dilma Rousseff, informou on-
tem que vai ingressar no Supremo Tribu-
nal Federal (STF) com quatro recursos 
contra decisões tomadas pela comissão 
especial do Senado que analisa o mé-
rito do processo de impeachment. De 
acordo com o ex-ministro da Justiça e 
ex-advogado-geral da União, José Edu-
ardo Cardozo, responsável pela defesa 
de Dilma, a comissão está “aniquilando 
o direito de defesa” de Dilma Rousseff.

Não ofereço apoio em troca de 
apoio visando novas eleições  
Marina Silva

Convênio
O Serviço Nacional de Apren-

dizagem Rural (Senar) e a Se-
cretaria Estadual de Agricultura, 
Pecuária e Pesca (Sagrima)  as-
sinam, nesta segunda-fera (9), 
contrato de serviço para o de-
senvolvimento de Assistência 
Técnica e Gerencial, (ATeG) que 
vai atender 1.550 propriedades 
das diversas regiões maranhen-
ses por meio do programa es-
tadual “Mais Produção”.

Maxtec
Centro de Tratamento de Resíduos  

 

  Da esquerda para a direita, o secretário-adjunto de Desenvolvimento Sustentável de 

São Luís, Pablo Rebouças, o secretário-adjunto da Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 

Roberto Furtado, a secretária municipal de Meio Ambiente, Maluda Fialho, o desembargador 

Froz Sobrinho, o defensor público-geral, Werther de Morais Lima Júnior, o diretor da Maxtec, 

Rogério Souza, o secretário Estadual do Meio Ambiente e Recursos Naturais, Marcelo Coelho, o 

presidente da Fiema, Edilson Baldez das Neves, e o presidente do Sinduscon-MA, Fábio Nahuz, 

na recente inauguração do Centro de Tratamento de Resíduos Maxtec, localizado no km 19 
da BR-135, nas proximidades de Pedrinhas. Baldez destacou em sua fala na 

solenidade de inauguração a importância do empreendimento para o meio 

ambiente e a criação de novos postos de trabalho.


